

S&P y Moody's generaron volatilidad: Monex

Extracto de la entrevista con Carlos González Tabares, director de Análisis y Estrategia Bursátil de Monex Casa de Bolsa, en el programa "Economía de Mercado", conducido por Alfredo Huerta en Foro TV.

ALFREDO HUERTA: Y a continuación nos enlazamos hasta la Bolsa Mexicana de Valores, Desde la Bolsa, en donde nos da mucho gusto saludar a Carlos González Tabares, director de Análisis y Estrategia Bursátil de Monex Casa de Bolsa. Carlos, muy buenas tardes.

CARLOS GONZALEZ: Qué tal Alfredo, buenas tardes. Buenas tardes al auditorio.

ALFREDO HUERTA: Carlos, hemos visto cómo en los últimos días, quizá dos semanas, donde el tipo de cambio ha mostrado una presión al alza que lo ha llevado hasta los máximos históricos o niveles históricos más débiles frente al dólar. ¿Qué eventos o qué efectos crees tú que están incidiendo tanto en la parte interna como externa o factores que está incidiendo en este movimiento cambiario? ¿Por qué ha tomado mayor velocidad que otras monedas?

CARLOS GONZALEZ: Sí, bueno, efectivamente hay variables internas como externas. Desde el punto de vista de las variables locales que están afectando a nuestra moneda esto me parece que obedece a que después de que algunas calificadoras, el caso concreto de Standard and Poor's y Moody's, hicieran algunos anuncios respecto a disminuir la perspectiva de calificación para nuestro país, esto ha generado cierta volatilidad a nuestra moneda, atendiendo principalmente al caso de que la deuda como proporción del PIB ha venido incrementándose.

Y hace unos días, cuando se diera a conocer el paquete económico para el próximo año, me parece que si bien hay un compromiso por parte de las autoridades para tener un gasto mucho menor que el año anterior y una proporción de deuda como proporción al PIB, moderando esta tendencia al alza, me parece que todavía no es suficiente y nos sigue poniendo en una situación vulnerable a factores externos.

En la parte externa tenemos por un lado la caída que hemos observado en los precios del petróleo, desde niveles de 50 dólares las cotizaciones del Brent están prácticamente sobre niveles de 43, 44 dólares y esta caída me parece que también ha tenido un impacto en nuestra moneda.

Por otro lado, las elecciones en Estados Unidos sin duda serán un factor importante, dependiendo del candidato es cómo podría verse el panorama para nuestro país hacia los próximos años.

Y por otro lado, me parece que una de las variables que más está afectando no solamente a nuestra moneda sino también al resto de monedas de países emergentes, es justamente la

posibilidad de que mañana en la reunión de la Fed pudiera haber algún indicio de incrementos en las tasas de interés en Estados Unidos y esto traería como consecuencia una repatriación de flujos hacia Estados Unidos, provocando con ello una depreciación mayor.

Desde nuestro punto de vista el día de mañana la Fed no incrementará las tasas de interés, sin embargo habrá que estar muy atentos al comunicado de esta reunión en donde podría dejar abierta la posibilidad a incrementos, desde nuestro punto de vista, para el mes de diciembre.

Así que seguramente en los siguientes días, de aquí a las elecciones en Estados Unidos, seguramente seguiremos viendo algo de volatilidad en nuestra moneda, sin embargo me parece que si mañana la Fed mantiene las tasas de interés sin cambio, podríamos ver en el muy corto plazo un regreso de nuestra moneda, que como comentas, ha estado en niveles mínimos históricos.